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カラーユニバーサルデザインとは？

色の見え方が一般と異なる（先天的な色
覚異常、白内障、緑内障など） 人にも情
報がきちんと伝わるよう、色使いに配慮し
たユニバーサルデザインのこと。色弱の人
はＡＢ型とかと同様、多数派か少数派か、
というだけ。みんなが見やすい方がいいよ
ね、と思います。

日本では、人数の多いC型を「健常」とし、C型
以外の方を色覚障害としています。では、色弱とよ
ばれる人、色弱者（P型・D型）はどの程度いるか、
ご存知でしょうか？日本眼科学会によると日本人男
性の２０人に１人がそうだと言われており、AB型
の血液の男性の割合に匹敵するそうです。

区でも印刷物やWEB、看板等を外部に発注する際
には仕様書にその旨を盛り込んだり、職員が作成す
る場合には白⿊コピーなどで確認するなど全庁的な
対応を求めます。また、教育においても、子どもが
見やすいチョークを使用することや、副教材でもカ
ラーユニバーサルデザイン対応の副教材を使用する
ように全校に指導をする等、対応をすすめるべきで
す。

必要な情報を適切に発信できるよう、東京都の
ガイドラインを参考に、本区の基準を定め、取り
組んで参ります。カラーユニバーサルデザインに
より配慮したチョークの使用や、教科書以外の副
教材や教具を選定する際にも、カラーユニバーサ
ルデザインへの配慮の視点を持つことなどを校⻑
会等の機会を利用し、徹底してまいります。

提案

区の回答

上記リンクのアプ
リをつかった写真
左上がC型（多数）、
右上がP型、左下が
D型、右下がT型の
人が見えるお弁当

□ グラフには文字情報をつける
□ 色だけではなく枠線をつける
□ 目立たせるときは斜体にする・下線をひく

今日からできる配慮

C型（多数派。私はC型です。「正常」「異
常」という言葉をつかうと上下ができちゃうの
で。）の人が他の型の見え方がわかるアプリ
Kazunori Asada「色のシミュレータ」
https://appsto.re/jp/oCgnx.i



マイノリティばかり、なんでとりあげるにゃ？今回のレポート
にはかいてないけど、同性パートナーシップ制度の質問も
したのにゃ？

だって、政治ってそうゆうものでしょ？
今回質問をたくさんしたから、次回のレポートにも書こう
かな？と思っているよ。

次回も楽しみにゃ。
政治ってどういうもの？？

税金を公平に集めて、困ってしまった人を救えるような社
会の仕組みが政治だと思うの。

困ってない人は税金を払うだけで損なのにゃ・・

そう思うかもしれないね。だけど、人生何があるかわから
ないよ？急な事故や病気、自分自身もそうだけど自分で
防げるものとそうでないものがあるよね。

1982年3月10日生 35歳
私立成蹊高校、白百合女子大学を経て、お茶の水女子大学大学院修了
研究テーマは『夫婦の情緒的サポートと育児ストレスの関係」
修了後はIT系人事職として、社員が働きやすい会社づくりにつとめる。
2011年より台東区議会議員。2015年に再選を果たす。台東区では唯一の３０代女性議員。
声なき声を聞くという意志と、少子高齢化への特効薬としての子育て支援に力を入れていることから
キャッチフレーズは「子育て、本命！ーやさしい政策ー」「議員のあり方」とは何か？を模索しながら区⺠の方々との
双方向的な取り組みを実施している。政策を実現できる超党派若手女性議員のネットワーク「WOMAN SHIFT」代表。

党籍：⺠進党
会派：たいとうフロンティア
資格：保育士
趣味：空手・読書

おかしづくり
好きな物：納豆・くだもの

http://www.sayohomme.com/
facebook.com/hommesayo
@sayohomme
http://ameblo.jp/hommeisayo/

何かあったときのセーフティネットがあるのは
安心だにゃ。

平成２８年度の決算を認定

今回の定例会では、約9000万円の一般会計の第二回補
正予算（衆議院選挙のため）や約６億円の第三回補正
予算（子ども食堂などの補助の充実や赤ちゃんパンダ
公開記念の費用など）を可決しました。また、平成２
８年度決算の審議を行い、982億円の決算を認定しま
した。決算審議の中では以下のようなことを質問、提
案しました。

□□□□ 在宅子育てサポートの在宅子育てサポートの在宅子育てサポートの在宅子育てサポートの推進推進推進推進

家で子育てをしている家庭は現在、いっとき保育や一
時保育を利用しているが、利用率や予約率が高く希望
しているときに使えない。充実するべき。また、認証
保育所への補助を第二子の減免も対象にすることや、
認可外も対象にするべき。区の事業における託児サー
ビスを充実するべき。

□□□□ プロジェクト型のふるさと納税のプロジェクト型のふるさと納税のプロジェクト型のふるさと納税のプロジェクト型のふるさと納税の推進推進推進推進

ふるさと納税制度の実施には、自身が納める税金の使
われ方に関心を持ってもらうという目的も重要である。
そこで、目的別、できればプロジェクト単位のふるさ
と納税（例えば文京区のこども宅食のような）を実施
することで、税金の使われ方について、区⺠の理解を
深める一助とすべき。寄附金のクレジットカード払い
などのマルチぺイメントも実施するべき。

□□□□ 医療的ケア児の支援の医療的ケア児の支援の医療的ケア児の支援の医療的ケア児の支援の充実充実充実充実

今後、医療の発達により医療的ケア児の増加が予想さ
れる。保護者の付き添いなく教育や保育を受けられる
ような仕組みや体制づくりをすすめること、家族のレ
スパイトケア（ずっと看護をしている状態から家族が
休める状態をつくること）を充実させるべき

１， 認証から認可へ

ソラスト三ノ輪⇒場所を少しうつしてソラスト⻯
泉保育園（仮称）へ。
定員 ５２名（０〜５名）
⻯泉３−１３−４ 認可
⻯泉３−１３−３ 病後児

２， 小規模保育施設２つ

①かるがもハウス浅草橋（仮称）
浅草橋４−１４−４ １F １９名（０〜２歳）
②ふくろう保育園（仮称）
蔵前１丁目３−３５ １９名（０〜２歳）
※大きなマンションをつくるときには、保育園を整
備してねという条例をもとに初めてできる保育園。

３， 緊急保育室

御徒町保育室 上野５−２１
事業者が決まりました。
㈱ライクアカデミー
⇒H３０年４月オープン予定

保育園のOPEN情報


